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SECRETARIO 

¿Pluris seguras? (Signos vitales de Alberto Aguirre) .- A finales de la semana 
pasada, desde San Lázaro, brotó una lista con "propuestas para diputados federales 
por representación proporcional" que provocó reacciones furibundas entre la cúpula 
priista. Una semana antes, con igual amplitud, circuló un archivo PDF con la 
notificación del presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos, José 
Rubén Escajeda Jiménez, remitida por Abraham Güemes vía estrados electrónicos, 
para aquellos militantes seleccionados para representar al PRI en la elección del 
próximo 1 de julio. Una vieja versión de los listados exhibió la intensidad de la 
disputa al interior del PRI por la integración de las candidaturas pluris. A finales de 
febrero, las propuestas para San Lázaro incluían a figuras prominentes del gabinete, 
entre ellas Gerardo Ruiz Esparza, José Calzada Rovirosa y José Narro Robles. 
Economista, 52 

 

MONITOREO 

Difundido el domingo 11, marzo 2018. 
  

    

SAGARPA  
Se registraron 8 impactos  del Boletín 070  “Libera INIFAP nuevas variedades de 
sorgo para atender demanda del sector pecuario” 
Portales de Internet: 8 
 
B.070.-Libera INIFAP nuevas variedades de sorgo para atender demanda del 
sector pecuario 
Dada la importancia del cultivo de sorgo en la cadena agropecuaria del país, 
principalmente de la ganadería doble propósito, el Instituto Nacional de 
Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) liberó las 
variedades mejoradas de sorgo “VCS Brillante”, “VCS-Diamante” y “VCS-Tornasol”, 
propicias para las unidades productivas de grano y forraje en el estado de Sinaloa. 
Las nuevas líneas, generadas en el Campo Experimental Valle de Culiacán 
(CEVACU), beneficiarán a los productores pecuarios regionales, quienes, a falta de 
mayor oferta de variedades adecuadas a temporal, se ven obligados a emplear 
materiales híbridos de sorgo, de generaciones avanzadas (F2-F3), reduciendo el  
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rendimiento de las cosechas. El jefe del Campo del CEVACU del INIFAP –
organismo descentralizado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)-, Jesús Pérez Márquez, 
puntualizó que mediante el trabajo de mejoramiento genético a cargo del 
investigador Tomás Moreno Gallegos, se logró la obtención de variedades de sorgo 
que se adaptan a las condiciones agroclimáticas de la región. El especialista precisó 
que los trabajos se enfocaron en las características que demandan los productores 
de Sinaloa, entidad donde se establecen en promedio 35 mil hectáreas para 
producción de grano durante los ciclos Otoño-Invierno bajo condiciones de riego y 
producción de forraje verde en Primavera-Verano para ensilaje. Detalló que el 
“Sorgo VCS Brillante” tiene un rendimiento de grano promedio de 1.8 toneladas por 
hectárea en comparación con el rendimiento de la variedad testigo Milón, que 
alcanza 1.0 toneladas por hectárea. Además, se obtiene un forraje con una calidad 
de proteína del 6.7 por ciento y una digestibilidad del 78 por ciento apropiada para 
el ensilaje, señaló el investigador del Instituto. Con el uso de la variedad de sorgo 
“VCS-Diamante” se obtienen buenos rendimientos de forraje con calidad de 
proteína de 6.21 por ciento y digestibilidad del 78.6 por ciento, apropiados para el 
ensilaje, puntualizó Pérez Márquez. Indicó que en el caso de la variedad de sorgo 
dulce “VCS-Tornasol”, los productores pueden obtener buenos rendimientos de 
forraje con calidad de proteína de 4.32 por ciento y digestibilidad del 78 por ciento 
apropiados para el ensilaje. Datos del Servicio de Información Agroalimentaria y 
Pesquera (SIAP) destacan que México registró el segundo lugar como productos 
mundial de sorgo grano, con la aportación de ocho millones 394 mil 057 toneladas 
al año, después de Estados Unidos que sumó 10 millones 987 mil 910 toneladas. 
En tanto, la producción nacional de sorgo forrajero, anotó el organismo dependiente 
de la SAGARPA, registra cuatro millones 500 mil toneladas, en promedio al año. 
https://www.la-prensa.com.mx/mexico/287581-libera-inifap-nuevas-variedades-de-sor.. 
http://www.elplaneta.mx/?p=213348 
http://www.elheroico.mx/2018/marzo/10/Descartan-riesgo-en-produccion-avicola-infectada-
de-influenza-aviar.html 
http://eldiariodechihuahua.mx/Nacional/2018/03/10/senasica-descarta-riesgo-en-produccion-
avicola-por-focos-de-influenza-aviar/ 
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/14400-
libera-inifap-nuevas-variedades-de-sorgo-para-atender-demanda-del-sector-pecuario 
http://agencianotimexico.com/2018/03/libera-inifap-nuevas-variedades-de-sorgo-para-
atender-demanda-del-sector-pecuario/ 
http://marurojasenformula.com/libera-inifap-nuevas-variedades-de-sorgo-para-atender-
demanda-del-sector-pecuario/ 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/342836/0/liberan-variedades-de-sorgo-para-atender-
demanda-de-sector-pecuario/ 

  
 
Se registraron 2 impactos  del Boletín  069 “Reporta SENASICA a la OIE la 
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localización y cierre de dos focos de Influenza Aviar AH7N3” 

Televisión: 2 
 
B069.- Detectan y clausuran dos focos de influenza aviar en el centro del país 
México detectó y clausuró dos focos de influenza aviar, ya lo decíamos, esto en el 
centro del país. La SAGARPA informó que estos no representan un riesgo para la 
producción avícola, dado que no son granjas comerciales; ambos puntos, un predio 
rural y otro de traspatio fueron despoblados de manera inmediata para evitar la 
diseminación del virus. El primer foco está localizado en San Felipe, estado de 
Guanajuato y se presume que parte de estos animales provienen de granjas de la 
zona de Los Altos de Jalisco donde aún existe circulación del virus y que fueron 
distribuidos de manera irregular. Por otra parte, el segundo foco se identificó en una 
gallina de traspatio en Cadereyta de Montes, esto en Querétaro. 
Excélsior Televisión 2da emisión 14:07, 15:07 

  
Sin medir, impacto por importación de frijol 
Durango es el segundo productor de frijol en el país, pero quienes lo producen cada 
año tienen severas dificultades para comercializarlo a un buen precio. En contraste, 
se sigue importando frijol de Estados Unidos, pero no se ha medido el impacto. El 
Titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, René Almeida, 
informó que de enero del año pasado a enero del presente ingresaron a Durango 
de 18 mil a 20 mil toneladas de frijol. “No sabemos cómo impacte eso, yo sé que sí 
puede generar un impacto negativo, sin embargo, el consumo nacional puede 
absorber esa importación y puede absorber lo que producimos aquí en México”, 
expresó. De acuerdo al documento “Panorama Agroalimentario. Frijol 2016” de 
Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), México registra una 
balanza comercial de frijol deficitaria, cuyo saldo negativo durante 2014 fue el más 
reducido en la última década. Las importaciones del grano, que alcanzaron su nivel 
máximo en 2012, se redujeron significativamente durante los dos años siguientes y 
en 2015 se incrementaron 7.7 por ciento respecto a 2014, para ubicarse en 88 mil 
543 toneladas. Por su parte, las exportaciones se redujeron a una tasa del 43.9 por 
ciento anual, después de haber alcanzado su nivel máximo en la última década en 
2014. Durante 2015, las importaciones netas de frijol representaron el cinco por 
ciento de consumo aparente de frijol en el país. Durango es el segundo mayor 
productor de frijol en el país, seguido de Zacatecas, que acapara un 29.9 por ciento 
del total. 1Por separado, pero andan muy activos en campaña IHD y JHC 2Millonario, riesgo por 

conflicto 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/946878.sin-medir-impacto-por-importacion-
de-frijol.html 

  
Levantan veda sanitaria para moluscos en bahía de Altata 
Culiacán, Sinaloa.- Ante la presencia de marea roja en la bahía Altata y Ensenada 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/946878.sin-medir-impacto-por-importacion-de-frijol.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/946878.sin-medir-impacto-por-importacion-de-frijol.html
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del Pabellón, del municipio de Navolato, por presencia de la biotoxina marina 
conocida como saxitoxina, la cual se le conoce como envenenamiento, se estableció 
una veda sanitaria temporal para la extracción, comercialización y consumo de 
moluscos bivalvos durante seis semanas, la cual fue retirada la tarde de ayer.El 
pasado 25 de enero se implementó esta medida preventiva temporal, por haberse 
superado los límites que señala la normatividad en la presencia de saxitoxina, con 
el fin de descartar algún riesgo a la población consumidora de moluscos como callo, 
pata de mula y almejas. Durante el periodo de veda, Coepris realizó operativos en 
los campos pesqueros aledaños a las zonas, así como también en los lugares de 
mayor consumo para revisar el producto y evitar afecciones en el organismo de los 
consumidores. También se revisaron moluscos que están a la venta en los 
mercados, puestos ambulantes, centros de acopio. Además se le informó a la 
población sobre el riesgo de consumir moluscos contaminados Así como también 
se realizaron operativos en conjunto con SAGARPA a través en los principales 
campos aledaños a la bahía Altata como lo son los campos pesqueros Las 
Aguamitas, El Castillo, Los Puentes y Las Arenitas, donde se aseguraron mil 178 
piezas, como son de ostión, almeja chocolate y almeja pata de mula, las cuales se 
destruyeron en presencia de las autoridades del municipio de Navolato. 
SeguridadAnte el levantamiento de la veda, los comerciantes podrán ofrecer 
alimentos preparados con moluscos de manera segura y sin riesgo de que alguna 
persona resulte intoxicada. Lo que les permitirá sus ventas aumenten en los días 
previos a la semana santa. El director de Coepris, Jorge Alán Urbina, explicó que a 
partir de ayer se permite la extracción, distribución y comercialización de los 
moluscos en el puerto, además de solicitar a los comensales que ante cualquier 
anormalidad lo hagan saber al vendedor y de haberlo consumido acudir al médico 
en caso de tener reacciones. En esta nota: Navolato Altata Veda sanitaria 
https://www.debate.com.mx/culiacan/sinaloa-bahia-altata-veda-sanitaria--20180311-
0088.html 

  
Cerrará ventanilla el programa de SAGARPA "Concurrencia" 
El 28 de marzo cerrará ventanilla el programa de Concurrencia destinado por 
la SAGARPA y Desarrollo Rural de Gobierno de Chihuahua, el cual es de los más 
demandados entre los campesinos, pero también dejará fuera a muchos 
productores que solicitan algún apoyo ante la falta de un amplio presupuesto, 
reconoció el director de Desarrollo Rural en el municipio, Carlos Gutiérrez Alire, 
quien resaltó que el programa está vigente y todavía los productores pueden 
elaborar sus proyectos y solicitudes para llevarlos a los CADER o a la residencia de 
Desarrollo Rural de Gobierno del Estado. Los conceptos de apoyo que más 
demandan los productores pequeños y medianos, no son suficientes de autorizar, 
“por el poco presupuesto que no alcanza a todos, año con año los productores se 
desilusionan en meter sus solicitudes, que no son aprobadas porque no están mal 

https://www.debate.com.mx/culiacan/sinaloa-bahia-altata-veda-sanitaria--20180311-0088.html
https://www.debate.com.mx/culiacan/sinaloa-bahia-altata-veda-sanitaria--20180311-0088.html
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elaboradas sino que no existe el recurso”, insistió. 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/noroeste/cerrara-ventanilla-el-programa-
de-sagarpa-concurrencia-1216195.html 

  
Llega en Saltillo los 84 pesos la cartera de huevo 
El precio del huevo llega a alcanzar en algunos establecimientos del Mercado de 
Abastos Benito Juárez, hasta 42 pesos el kilo, por lo que una cartera o tapa oscila 
alrededor de 84 pesos, casi lo mismo que el salario mínimo por una jornada laboral 
de 8 horas. Se constató que en otros establecimientos el valor del kilo es de 32 
pesos, por lo que la tapa con 30 piezas tiene un costo estimado en 64 pesos, lo 
mismo que en supermercados como Bodega Aurrerá, Walmart o Soriana. Este 
precio es aún más alto que el ofertado en la Central de Abastos de La Laguna, 
donde el precio por kilo de huevo blanco es de 28 pesos, según una consulta 
realizada en el Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados 
(SNIIM).  La SAGARPA reportó que los principales productores son Jalisco (55%), 
Puebla (15%), Sonora (8%), La Laguna, Yucatán y Sinaloa (5%), Nuevo León (3%) 
y Guanajuato (2%). 
http://www.diariopuntual.com/dinero/2018/03/11/74517 

  
Promueven productos pesqueros bajacalifornianos a nivel internacional 
El gobierno de Baja California promueve los productos marítimos del estado como 
pescados en los principales mercados del mundo, esta vez al participar en la 
Seafood Expo North America 2018, por lo que el titular de la Secretaría de Pesca y 
Acuacultura (Sepescabc) el Estado, Matías Arjona Rydalch, destacó que esta feria 
en la que Baja California expondrá sus productos, se celebrará en Boston, 
Massachusetts, del 11 al 13 de marzo. Indicó que esta actividad se complementará 
con una reunión de trabajo con el cónsul general de México en Boston, Emilio 
Rabasa, así como con 9 empresas pesqueras, acuícolas y comercializadoras de EU 
de aquella región. Dijo que se buscará el intercambio de experiencias y la unión de 
esfuerzos en el vecino país del norte, y entre las empresas que participarán en el 
Pabellón México ofrecerán ostión, mejillón, escama, abulón de cultivo, sardina, atún 
aleta azul, langosta y erizo, especies de las que se ofrecerán degustaciones. La 
participación contará con el apoyo de la SAGARPA. 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/342786/0/promueven-productos-pesqueros-
bajacalifornianos-a-nivel-internacional/ 
http://www.frontera.info/EdicionEnLinea/Notas/Ensenada/11032018/1317299-Promueven-
pescados-y-mariscos-en-Expo-Internacional.html 

  
 
Coordinación institucional entre Gobierno Federal y Estatal prioridad para 
atender el agro poblano 
Al celebrar la Primera Sesión del Consejo Estatal de Desarrollo Rural Sustentable 
de Puebla correspondiente al 2018, el delegado de la SAGARPA, Hilario 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/noroeste/cerrara-ventanilla-el-programa-de-sagarpa-concurrencia-1216195.html
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https://www.20minutos.com.mx/noticia/342786/0/promueven-productos-pesqueros-bajacalifornianos-a-nivel-internacional/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/342786/0/promueven-productos-pesqueros-bajacalifornianos-a-nivel-internacional/
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Valenzuela, destacó que la atención al campo poblano no se puede entender sin 
una adecuada coordinación institucional entre la Federación y el Estado y reconoció 
la visión e interés en los temas del campo del gobernador Antonio Gali y al 
desempeño exitoso del Secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y 
Ordenamiento Territorial, Rodrigo Riestra. Ante 93 consejeros y la participación de 
funcionarios de la Samarnat, FIRA, Conagua, FND, Conafor, la Fundación Produce 
Puebla y el presidente del Ceagro, José Ignacio Menéndez; subrayó que la 
coordinación y comunicación entre los 2 órdenes de gobierno ha permitido suscribir 
importantes acuerdos para la ejecución de Programas Concurrentes, privilegiando 
siempre las necesidades de los productores. 
http://retodiario.com/noticia/GOBIERNO/Coordinaci&oacuten-institucional-entre-Gobierno-
Federal-y-Estatal-prioridad-para-atender-el-agro-poblano/132660.html 
http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12305-
gobierno-federal-y-estatal-se-coordinan-para-atender-el-agro-poblano.html 
  

  
Insisten: los agroquímicos están contaminando el agua de Yucatán 
El agua que los yucatecos consumen está contaminada, afirmó el dirigente local de 
la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas (Unorca), 
Pablo Duarte Sánchez, al lamentar el mal uso de los agroquímicos. Remarcó que el 
campo yucateco está en riesgo ante dichos productos así como la introducción de 
transgénicos, motivo por el cual es urgente tomar medidas para evitar un mayor 
problema. Remarcó que la filtración de los residuos de los agroquímicos así como 
otras sustancias nocivas, se filtran a través del subsuelo hasta afectar el manto 
freático, por lo cual el agua que se consume tiene problemas de contaminación y, 
desafortunadamente, las autoridades hacen caso omiso, específicamente, 
la SAGARPA, Cofepris y la propia Conagua. 
http://yucatanahora.mx/insisten-los-agroquimicos-estan-contaminando-el-agua-de-yucatan/ 

  
Autoridades agropecuarias adeudan 26 proyectos productivos, denuncia el 
CCC 
El dirigente estatal de la Central Campesina Cardenista (CCC), Moisés Reyes 
Fausto denunció que autoridades agropecuarias, tanto federales como estatales, 
adeudan el pago de 26 proyectos productivos aprobados desde 2017, por 5.5 
millones de pesos en distintos municipios de Veracruz, por ello reprochó que, a 
pesar de buscar a las autoridades para que agilicen los pagos, no han recibido el 
interés hacia sus peticiones. Comentó que los beneficiados cumplieron con los 
requisitos para obtener el financiamiento, tanto así que las autoridades avalaron los 
proyectos y les dieron fecha para pagarles el financiamiento desde hace tiempo, 
pero nunca les cumplieron. Indicó que tan sólo la Sedarpa, a cargo de Joaquín 
Rosendo Guzmán Avilés, no ha cubierto 1.5 millones de pesos para pagar 13 
proyectos productivos del programa de concurrencia con los estados. En tanto, 

http://retodiario.com/noticia/GOBIERNO/Coordinaci&oacuten-institucional-entre-Gobierno-Federal-y-Estatal-prioridad-para-atender-el-agro-poblano/132660.html
http://retodiario.com/noticia/GOBIERNO/Coordinaci&oacuten-institucional-entre-Gobierno-Federal-y-Estatal-prioridad-para-atender-el-agro-poblano/132660.html
http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12305-gobierno-federal-y-estatal-se-coordinan-para-atender-el-agro-poblano.html
http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12305-gobierno-federal-y-estatal-se-coordinan-para-atender-el-agro-poblano.html
http://yucatanahora.mx/insisten-los-agroquimicos-estan-contaminando-el-agua-de-yucatan/
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la SAGARPA en Veracruz, que dirige Genaro Ruiz Arriaga, adeuda 13 proyectos 
productivos por 4 millones de pesos de diversos programas. 
http://jornadaveracruz.com.mx/Post.aspx?id=180311_134306_723 

  
Esperan productores de frijol buenas ventas durante esta temporada 
Para mejorar el ingreso de productores y contribuir a fortalecer el ordenamiento y 
desarrollo de mercados en los eslabones de la cadena productiva del frijol, para 
generar certidumbre en la producción y comercialización, se dio a conocer el 
esquema de apoyos extraordinarios vía concurrencia, de 80% por el gobierno 
Federal y 20% del gobierno deNayarit. El encargado de la coordinación general de 
comercialización de ASERCA, Pedro Pérez Bravo, del delegado en Nayarit de 
laSAGARPA, Armando Zepeda Carrillo, y del titular de SEDERMA en el Estado, 
Marco Antonio Cambero Gómez, se ponderó el respaldo del gobierno Federal que 
encabeza Enrique Peña Nieto, en beneficio del campo nayarita, especialmente con 
los productores de frijol. Pérez Bravo anunció el incremento del esquema de acopio 
de frijol de 27 mil a 35 mil toneladas y dijo que en ASERCA se apoya e impulsa la 
comercialización agropecuaria, mediante incentivos a productores y compradores 
de granos y oleaginosas. Zepeda Carrillo comentó que en este esquema se 
beneficiará a campesinos nayaritas, para resarcir la baja productividad y pérdidas 
de los productores ocasionados por contingencias climatológicas en Enero y 
Febrero, lo que afectó lo floración y desarrollo del grano. Detalló que con este 
proyecto se pretenden cubrir 18 mil hectáreas que darían 22.5 millones de pesos, 
en beneficio de los productores de frijol. 
http://www.nnc.mx/articulo/Nayarit/esperan-productores-de-frijol-buenas-ventas-durante-
esta-temporada/1520785819  

  

Entrega Graco Ramírez ollas de almacenamiento a productores en Zacualpan 
de Amilpas 

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, bajo el programa de 
apoyos a pequeños productores, infraestructura productiva para el 
aprovechamiento sustentable de suelo, entregó ollas de almacenamiento de agua 
en la localidad de Tlacotepec municipio de Zacualpan de Amilpas, con inversión 
superior a 2 millones de pesos, que captará 2,808.75 m3 en beneficio de 52 familias 
de la comunidad. Graco Ramírez refirió esta construcción de ollas de captación se 
llegan al momento a 452 esperando cumplir la meta de 500 durante esta 
administración.  Ello en presencia del edil Zenón Barreto el delegado 
de SAGARPA en la entidad, Rubén Téllez Huerta, y Roberto Ruiz Silva secretario 
de desarrollo agropecuario del Estado. 
https://www.enteratemorelos.com/2018/03/11/entrega-graco-ramirez-ollas-almacenamiento-
productores-zacualpan-amilpas/ 

  
Impulsa la SAGARPA a jóvenes para emprender proyectos productivos en el 

http://jornadaveracruz.com.mx/Post.aspx?id=180311_134306_723
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campo yucateco 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA), realiza una cruzada en el campo nacional para mejorar 
la calidad de vida de la gente, en la que uno de sus pilares fundamentales son los 
jóvenes del sector agroalimentario. Así lo destacó el Delegado de la SAGARPA en 
Yucatán, Luis Ernesto Martínez Ordaz, durante la activación física “Actívate y 
Arráigate a la Vida” realizada en coordinación con el Colegio de Bachilleres de 
Yucatán, plantel Kanasín. Ante la presencia de 400 jóvenes participantes, Martínez 
Ordaz, señaló que existe el reto de hacer más productivo al campo mexicano, por 
ello, son necesarias estrategias para arraigar a los jóvenes a este sector productivo, 
tal y como lo es el Componente “Arráigate Joven”. Añadió que a través de este 
Componente la SAGARPA fomenta el arraigo de este sector de la población hacia 
las comunidades rurales, mediante capacitación y asesoramiento para desarrollar 
capacidades emprendedoras, productivas, organizacionales y comerciales; además 
de apoyar la materialización de sus emprendimientos en el sector agroalimentario. 
Asimismo, resaltó, que con la activación física “Actívate y Arráigate a la Vida” se 
busca la integración de los jóvenes al campo yucateco así como promover el 
deporte, la salud y los buenos hábitos. Martínez Ordaz, recordó que en el 2017 a 
través de “Arráigate” se benefició a más de mil jóvenes con acompañamiento, 
asesoramiento, incentivos, consolidación de proyectos así como actividades, 
culturales y deportivas con una inversión de 2.7 mdp. Al término de la Activación, 
que se ha realizado en otro estado del país, los participantes recibieron información 
sobre los diferentes apoyos para impulsar sus proyectos productivos. Se contó con 
la participación deEdwin Salazar Cano, Director del Colegio de Bachilleres, plantel 
Kanasín; Germán Solís Herrera, Director de Deportes del Ayuntamiento de Kanasín; 
Luz Gabriela Cáceres Vergara, Directora General del Issstey; Cecilia Mesa 
Rodríguez, jefa de los Centros Regionales del Instituto del Deporte (IDEY); 
Alejandro Cámara Cortazar, Enlace del Componente Arráigate en Yucatán, entre 
otras autoridades. 
http://laviejaguardia.com.mx/noticias/impulsa-la-sagarpa-a-jovenes-para-emprender-
proyectos-productivos-en-el-campo-yucateco 

  
Un buen año para productores de cebada, ajo, cebolla y avena 
Fresnillo.- Fresnillo aporta cerca de mil 100 hectáreas de cultivo de cebada bajo el 
respaldo de agricultores, debido a contrato con la empresa cervecera. Con esto se 
garantiza que la cosecha que se realice en mayo está ya comprada si se cumple 
con las normas de calidad establecidas por la empresa que los contrata. Víctor 
Manuel Escobedo Torres, titular de la Secretaria de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), reconoció que esto ayuda 
a que en los productores se tenga más confianza para sembrar este tipo de 
productos que además enriquecen la tierra. “Desde hace algunos años los 

http://laviejaguardia.com.mx/noticias/impulsa-la-sagarpa-a-jovenes-para-emprender-proyectos-productivos-en-el-campo-yucateco
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productores han venido estableciendo contratos de compraventa con la compañía 
cervecera ubicada en Calera, de manera que ésta les financia insumos, pero 
también se establece el compromiso de la compra y el precio” refirió Escobedo 
Torres. Mencionó que otros productos de otoño-invierno son el ajo, cebolla y avena, 
y aunque no hay contratos preestablecidos para estos productos, cada año se llevan 
al mercado para su venta, que generalmente se concluye con éxito. “Este año ha 
sido benéfico y a lo que se refiere a cultivo se tendrá buenos alimentos, la 
comercialización depende del productor y la cantidad de producto que tenga, 
además en Fresnillo siempre buscan sus cosechas por la calidad”, afirmó el 
funcionario. 
http://ntrzacatecas.com/2018/03/11/un-buen-ano-para-productores-de-cebada-ajo-cebolla-y-
avena/ 

  
SAGARPA entrega 178 huertos a familias de Ajalpan y Chilac 

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA) hizo entrega de 178 huertos de traspatio a familias 
beneficiadas en el programa “El Campo en Nuestras Manos” en los municipios 
Ajalpan y Chilac. Lo anterior, debido a la gestión de los diputados antorchistas 
Alfonso Flores y Eliseo Flores, y a ´”la lucha” de los pobladores de dichas 
localidades. 
En la junta auxiliar de San Antonio Pantzingo, perteneciente a Ajalpan, se 
entregaron 72 huertos a mujeres de las localidades de Coculco, Barrio Fátima, 
Guadalupe Pantzingo, Colonia Centro, San Antonio y Los Altos de Pantzingo; 
mientras que en Chilac se entregaron a 106 familias. El programa “Huertos de 
traspatio” consiste en la dotación de un tinaco con capacidad de 250 litros, 
manguera para jardín, pistola de riego, lombricomposta, abono orgánico en líquido, 
sustrato y charola para germinar, semillas de 16 especies, gel absorbente o lluvia 
sólida, espesor manual, kit de herramienta y una malla. Se llevó a cabo con el 
objetivo de que mujeres de escasos recursos económicos, sobre todo campesinas, 
tengan una forma de auto sustento y produzcan legumbres para el consumo familiar. 
http://www.angulo7.com.mx/2018/03/11/sagarpa-entrega-178-huertos-familias-ajalpan-chilac/ 

  
Firman convenio SAGARPA y Universidad Vasco de Quiroga 
La delegación en Michoacán de la SAGARPA y la Universidad Vasco de Quiroga 
(UVAQ), celebraron un convenio de colaboración entre ambas instituciones en 
beneficio del alumnado, para que a partir del desarrollo de estancias, prestación de 
servicios sociales, prácticas profesionales, además de diferentes capacitaciones y, 
con el objetivo de fortalecer y coadyuvar en la calidad de formación educativa, 
específicamente en materia de investigación a través de la aplicación de los 
conocimientos adquiridos en el aula. 
La SAGARPA en coordinación con el INIFAP, tienen como política prioritaria 
fortalecer la coordinación con instituciones educativas de este nivel en el estado 
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para aprovechar la experiencia científica, profesional y técnica del sector agrícola y 
se tengan intercambios de conocimientos que permitan arraigar a jóvenes y detonar 
el campo michoacano, dijo Jaime Rodríguez López, delegado en Michoacán de la 
Secretaría. 
Este convenio permitirá a los jóvenes que deseen seguir formándose en aquellas 
carreras que la universidad tenga en materia agroalimentaria y administrativa, 
también hará posible establecer programas de capacitación hacia los servidores 
públicos no solo de SAGARPA sino de otras instituciones del gobierno para obtener 
conocimiento que permitan desarrollar habilidades para el mejor desempeño de sus 
funciones. 
http://www.ignaciomartinez.com.mx/noticias/firman_convenio_sagarpa_y_universidad_vasc
o_de_131286 

  
Valida INIFAP cultivos orgánicos 
El INIFAP ante la gran demanda de productos inocuos que existe en la actualidad 
en el mundo, está validando en un área de 2 hectáreas de cultivos orgánicos, por lo 
que Juan Manuel Cortez Jiménez dijo que en la actualidad el Campo Experimental 
Norman Ernest Borlaug, tiene certificadas 2 hectáreas orgánicas validadas para 
México, Estados Unidos y Comunidad Económica Europea y dentro de esas 
hectáreas se produce cultivos como cártamo, canola, trigo, garbanzo y maíz y lo 
que se pretende es darle valor agregado a los productos regionales, diferenciarlos 
de los commodities que están a precio internacional y atender un sector de mercado 
que está requiriendo este tipo de productos. 
http://diariodelyaqui.mx/2018/03/10/valida-inifap-cultivos-organicos/ 

 

SECRETARÍA 

Sofom irá al mercado de deuda de la mano de FIRA.- El 21 de marzo, lla sociedad 
financiera de objeto múltiple (sofom) Corporación Financiera de Occidente (Finox) 
visitará el mercado de deuda de la Bolsa Mexicana de Valores para emitir hasta 300 
millones de pesos a tres años. Dicha colocación estará acompañada en 50% por 
Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA). La emisión será 
la primera bajo el amparo de un programa de hasta 1,000 millones de pesos; la 
comitiva por pane de la banca de desarrollo se respalda a través de la garantía 
Fega, misma que asegura el pago de la deuda en 50 en caso que la sofom presente 
incumplimiento de pago, y podrá utilizarse para pago de intereses o principal. 
Economista, 5 TE 

 

Atraen inversión.-  En entrevista con Paulo Carreño King, director general de 
Promexico   comentó que "México, yo creo que está llamado a ser una de las diez 
potencias más importantes del mundo en atracción de inversión extranjera y en 
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exportaciones. Hoy en el primer rubro somos el número dieciséis; pero México 
después del proceso reformador impulsado por esta administración, en el mediano 
y largo plazo comentado por algunos de los analistas más destacados, ponen a 
México en el top de los primeros de aquí a los próximos 10 años. También Agradeció 
la oportunidad de hablar un poco de ProMéxico, de lo que estamos haciendo en 
sintonía con la Secretaría de Economía y, con otras dependencias como la 
SAGARPA, para promocionar y promover no solo a México si no a los mexicanos. 
Ovaciones, 7 

 

Las bondades de lo orgánico/ Certificación de los alimentos.-  Las opiniones 
sobre si los alimentos orgánicos, ecológicos o también llamados biológicos son 
mejores que los alimentos convencionales ha crecido en los últimos años, motivado, 
en parte, por los consejos de algunos famosos que han instado a sus seguidores, 
por moda o motivos médicos, a adoptar una vida "más saludable". La venta de 
productos "orgánicos" está estrictamente regulada por diversas organizaciones y 
gobiernos. En México es la Sagarpa la instancia encargada de dar la certificación 
orgánica a los productos, por lo que es necesario que éstos tengan la etiqueta de 
"Orgánico Sagarpa México". Asimismo es necesario respetar las temporadas de 
cultivo y cosecha, rotar cultivos y otros muchos requisitos. De acuerdo con la 
empresa de alimentos Campo Vivo, México es el cuarto productor a nivel mundial 
de productos orgánicos, sin embargo, el 90% de estos son destinado a la 
exportación. 24 Horas, 17 

 

Promueven pesca de Baja California.- Baja California realizó una misión 
comercial en EU para promover la producción pesquera de las costas del Pacífico 
en la entidad. Datos de la Secretaría de Pesca y Acuacultura (Sepescabc) indican 
que el estado lidera la producción nacional de productos como el abulón, almeja 
generosa y el atún; aunque también pelea ese puesto en la exportación de curvina, 
desde el segundo lugar, sólo después de Sonora. Los productos antes mencionados 
fueron parte de los que llevó una delegación de la Sepescabc a la feria de Seafood 
Expo North America 2018, que se realiza en Boston, Massachusetts, del 11 al 13 
de marzo. La misión está encabezada por el titular de la Sepascabc, Matías Arjona 
Rydalch, quien destacó que dicha actividad se complementará con una reunión de 
trabajo con el cónsul general de México en Boston, Emilio Rabasa, así como con 
nueve empresas pesqueras, acuícolas y comercializadoras de EU asentadas en 
aquella región del vecino país, con las que se buscará el intercambio de 
experiencias y la unión de esfuerzos. Las empresas que participarán en el Pabellón 
México, con el apoyo de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo 
de Mercados Agropecuarios de la SAGARPA, estarán ofreciendo ostión y mejillón, 
escama, abulón de cultivo, sardina, atún aleta azul, langosta y erizo; especies de 
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las que se ofrecerán degustaciones entre los cientos de asistentes al evento. 
Economista, 44 UE  

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Tiene campo criptomoneda.- En el campo mexicano ya existe la primera moneda 
electrónica llamada Agrocoin, que está orientada a invertir en la producción de chile 
habanero en Quintana Roo y fue lanzada por la empresa mexicana Amar 
Hidroponia. "Es una criptomoneda (medio digital de intercambio) creada a base del 
block chain (cadena de bloques) que tiene un valor de 500 pesos, el cual está 
respaldado con bienes de producción de chile habanero hidropónico en Quintana 
Roo, concretamente en Leona Vicario", detalló Rodrigo Domenzain, director general 
de Amar Hidroponia. Una persona puede invertir desde una Agrocoin que vale 500 
pesos, monto que equivale a un metro cuadrado en producción de ese alimento y 
sus ganancias serán de alrededor el 30% de ese valor por año (dependiendo de las 
condiciones del clima y el desarrollo de la demanda del producto), detalló el 
directivo. Dijo que este esquema se implementó desde septiembre de 2017, con el 
fin de conseguir un mayor número de inversionistas sin verse obligados a comprar 
la franquicia completa que equivale a una hectárea. - Reforma, 1,8 neg/ Heraldo, 30 

 

Del TPP11 al CTPP por Rodrigo Alpízar.- La semana pasada se firmó el Tratado 
Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP) por sus siglas en inglés. 
Este acuerdo integra una plataforma comercial con reglas, normas y periodos de 
desgravación arancelaria a 11 naciones; tapón. Australia. Canadá. México. Perú, 
Chile, Malasia, Vietnam, Nueva Zelanda, Singapur y Brunéi. De ratificarse, por al 
menos seis países en sus respectivos congresos, se establecerá una red 
fragmentada de países diferentes, tanto en volúmenes de producción y comercio 
exterior, como índices de competitividad, sofisticación económica y Estado de 
Derecho. Los mercados combinados de "la red transpacífica de comercio 
progresista" involucran a 498 millones de consumidores con un ingreso per cápita 
de 28,090 dólares. En los sectores agropecuario, agroindustrial y alimentos de 
México, se eliminarán el 72% aranceles de inmediato, el 4.7% de tres a ocho años 
y el 17.2% de 10 a 16 años. A su vez, el país tendrá acceso libre de arancel 
inmediato a nuevos mercados como, Australia, Brunéi, Nueva Zelandia, Malasia y 
Singapur superiores al 92% de sus productos agropecuarios. Sol de México, 17-A 

 

El maíz sube casi 10% (Portafolio de futuros por Alfonso García Araneda).- Las 
razones para esta alza son varias. En primer lugar, un dólar débil que ha hecho más 
atractivo al maíz norteamericano frente a sus competidores, problemas 
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climatológicos en Sudamérica, particularmente en Argentina, donde se ha visto falta 
de humedad para el cultivo afectando sus rendimientos, y ocho semanas 
consecutivas de exportaciones norteamericanas bastante robustas, que tras ir 
rezagadas en fechas anteriores han despegado de manera explosiva. Para 
aderezar el tema, el pasado jueves el Departamento de Agricultura de los EU 
(USDA, por su sigla en inglés) emitió su reporte sobre oferta y demanda al mes de 
marzo, donde el mercado precisamente enfocó su atención a conocer dos datos en 
particular: el estimado de exportaciones norteamericanas para este ciclo 2017-18 y 
la expectativa de producción de granos en Sudamérica. En las últimas ocho 
semanas, la Unión Americana ha exportado 14.02 millones de toneladas, 
equivalentes a 6.2 millones más que el mismo periodo del año pasado, lo que 
significa que a estas alturas sólo se encuentran 6.8 % por debajo de la expectativa 
para el año comercial, cuando al principio estaban 28% abajo. Economista, 6 TE 

 

Retrasa nuevo acuerdo envíos de azúcar a EU.-  El envío de azúcar mexicana a 
Estados Unidos se está retrasando debido a que los ingenios mexicanos tienen que 
adaptar su maquinaria para producir una mayor cantidad de azúcar cruda, explicó 
Juan de Dios Ramírez, analista de Zafranet, empresa de análisis en temas de 
azúcar y energía. Esto después de que en el último Acuerdo de Suspensión, 
anunciado en junio de 2017, se estableció que del total de los envíos del País a EU, 
30 por ciento será azúcar refinada, y el resto cruda, cuando antes era 53 por ciento, 
agregó. Reforma, 1 y 4 negocios 

 

Trago amargo (Capitanes).-  Durante el actual ciclo azucarero, 2017/2018, está 
ocurriendo algo inusual en este mercado, pues se han importado entre 60 mil y 70 
mil toneladas de azúcar cruda. ¿Y por qué es una situación extraordinaria? Por una 
simple razón, en el mercado del azúcar en México no cabe ni un kilo más, ya que lo 
producido rebasa lo que se consume. Cada ciclo en México se producen alrededor 
de 6 millones de toneladas de azúcar, pero sólo se consumen 4.5 millones, de 
acuerdo a las condiciones del mercado de cada año. Y exportar los excedentes para 
la industria azucarera, o es fácil porque los precios son bajos en el exterior y EU 
está limitado, así lo señaló Juan Cortina, presidente de la Cámara Nacional de las 
Industrias Azucarera y Alcoholera (CNIIA). Reforma, 3 negocios 

 

Stevia, dulce producto para Metco.- Esto significa tener una relación más cercana 
con la producción de las plantas de stevia. Aun cuando actualmente la empresa 
tiene contratos con agricultores de Chiapas. Sinaloa y Nayarit para sembrar la 
planta. Balmori, quien tomó el cargo de directora a comienzos de este año, detalló 
que el mercado total de edulcorantes repuntó 696 de 2016 a 2017; en tanto, Metco 
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cerró con una participación de 30% y los planes para 2018 implican obtener una 
participación de mercado de hasta 35%, por lo que sus ventas deben crecer torno 
al 30%. "El mercado se divide en varios segmentos: la división de stevias es la que 
más participación ha ganado en el mercado. Cerró en 34.5% de participación: 
después la sucralosa con 33; luego el de bajo en calorías, 16 a 17%: si nos vamos 
por segmento, dentro de la stevia tenemos 51% del mercado y azúcar baja en 
calorías tenemos 58% del mercado, nuestras marcas son bastantes fuertes". 
Excélsior, 3  

 

Las abejas de México, en peligro.- En referencia a las abejas, la máxima autoridad 
europea en seguridad alimentaria, acaba de confirmar que son afectadas por tres 
agroquímicos del grupo de los neonicotinoides: imidacloprid, clotianidina y 
tiametoxam. Su uso se encuentra restringido en los países de la Unión Europea 
desde hace cinco años en los cultivos que atraen a las abejas. Como el maíz, el 
girasol y la canola, pues son neurotóxicos y afectan el sistema nervioso de los 
insectos. Y muy especialmente a las abejas, los abejorros y otros más. Igualmente 
a los cultivos y a numerosas plantas que ellas polinizan. Los agroquímicos citados 
los producen la trasnacional suiza Syngenta (hoy propiedad china) y. la 
farmacéutica alemana Bayer (que en 2016 se fusionó con Monsanto), y ya apelaron 
la decisión tomada recientemente. Pero se duda que tengan éxito, pues el mal que 
causan está probado científicamente por los centros de investigación más 
prestigiosos. Jornada, 18 

 

Por vencer, acuerdo de jitomate con EU.- Representantes de Estados Unidos y 
de México se reunirán en las próximas semanas para negociar la renovación del 
acuerdo quinquenal de comercio de jitomate que vence este mes. Así lo informó 
Mario H. Robles Escalante, director de la Comisión para la Investigación y Defensa 
de las Hortalizas, quien comentó que de un momento a otro serán convocados por 
el Departamento de Comercio de Estados Unidos. Hace más de dos décadas surgió 
el acuerdo de suspensión del jitomate para evitar que el Departamento de Comercio 
de Estados Unidos iniciara una investigación por dumping, es decir, por vender por 
debajo del precio real de mercado, en contra de los productores mexicanos. EL 
TLCAN Para Robles Escalante, la revisión del TLCAN no influirá en la negociación 
de este acuerdo, ya que en el caso del jitomate se trata de una negociación entre 
particulares mexicanos y el gobierno de Estados Unidos y, mientras el convenio 
comercial trilateral que se renegocia es entre gobiernos. Excélsior, 6  

 

Apoyarán proyectos del sector pesquero.- La delegación de la Secretaría de 
Economía en Baja California Sur impulsará programas y proyectos orientados al 
sector pesquero y acuícola de la entidad a fin de lograr mejoras que repercutan 
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positivamente en ambos sectores, así lo indicó el titular de la dependencia, 
Francisco Javier Guzmán Roa. Señaló que para ello se realizará un análisis sobre 
las perspectivas y necesidades que existan, con la intención de acercarlos a los 
programas que opera la dependencia a través de instituciones como son el Inadem 
y Nafin. Sol de México, 36 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Construcción del muro no es gesto amistoso": EPN.- El presidente Enrique 
Peña Nieto aseguró en entrevista con el diario chileno El Mercurio que la 
construcción del muro fronterizo entre México y Estados Unidos "no es un gesto 
amistoso" del mandatario Donald Trump. Peña Nieto viajó a Chile para presenciar 
el cambio en la presidencia de ese país, de Michelle Bachelet, a Sebastián Piñera. 
En la entrevista, el presidente Peña dijo: "México está muy agradecido con los 
países latinoamericanos por todo el respaldo que nos han brindado en un sinnúmero 
de ocasiones. Si bien la construcción del muro no es un gesto amistoso, se trata de 
un tema de política interior en el que el pueblo y el gobierno estadounidense habrán 
de tomar una decisión soberana". Por separado, Luis Videgaray, secretario de 
Relaciones Exteriores, quien acompañó al Ejecutivo mexicano, aclaró en Twitter que 
en la llamada del 20 de febrero el presidente Peña Nieto "reiteró con firmeza lo que 
siempre hemos dicho todos los mexicanos: ''Nunca pagaremos, de ninguna manera, 
por un muro en la frontera''. Bajo esa premisa seguiremos trabajando de manera 
constructiva en la relación bilateral con EU".  Universal, 4, Milenio, 10  

 

El Frente saca 30 puntos a Morena y PRI en Guanajuato. -El Frente PAN-PRD-
MC tiene una amplia ventaja en la contienda por la gubernatura de Guanajuato, 
entidad que actualmente es gobernada por el panista Miguel Márquez. De acuerdo 
con una encuesta de El Financiero realizada en la entidad, el candidato frentista, 
Diego Sinhué Rodríguez, obtiene el 52 por ciento de las preferencias del electorado 
estatal. Esto lo ubica alrededor de 30 puntos arriba de los abanderados del PRI, 
Gerardo Sánchez, quien cuenta con 22 por ciento, y de la coalición Morena-PTPES, 
Antares Vázquez, quien cuenta con 21 por ciento. El candidato del PVEM, Felipe 
Camarena, obtiene 4 por ciento de la intención de voto, mientras que Nueva Alianza, 
que irá con un candidato propio, pero aún sin nombrar al momento del hacer el 
estudio, obtiene 1 por ciento. Estos porcentajes son efectivos sin considerar al 38 
por ciento de entrevistados que no declaro ninguna preferencia. La encuesta se 
realizó a 854 electores con entrevistas cara a cara en vivienda los días 2 a 5 de 
marzo y tiene un margen de error teorico de +/-3.4 por ciento. Además de ser un 
estado históricamente fuerte para el PAN, la actual administración panista cuenta 
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con una evaluación mayoritariamente favorable. Según el sondeo, el gobernador 
Márquez cuenta con un nivel de aprobación ciudadana de 65 por ciento, y una 
desaprobación de 30 por ciento. Financiero PP 42-43 

  

AMLO se llevó la intercampaña.- A 18 días de que inicie la campaña presidencial, 
Andrés Manuel López Obrador, candidato de Morena, ratificó su posición de líder 
en las preferencias electorales, superando por 13 puntos al candidato de la alianza 
Por México Al Frente, y por 21 al candidato del PRI, Partido Verde y Nueva Alianza, 
José Antonio Meade, de acuerdo con el estudio demoscópico de Encuesta 
Ciudadana elaborado para Efekto TV y Capitalmedia.  Cabe señalar que la intención 
de voto por Meade es menor al porcentaje de los encuestados que se identifican 
como priistas. Esto revela una ventana de oportunidad para que el abanderado 
priista conquiste el voto tricolor. Para los que manifestaron su intención de votar por 
AMLO, su segunda mejor opción es Ricardo Anaya. El candidato de Por México al 
Frente como segunda opción recibiría 35 por ciento de los que se identifican con el 
candidato priista, José Antonio Meade; 31 por ciento de los que apoyan a Andrés 
Manuel López Obrador y 37 por ciento de los que votarían por un independiente. 
Capital de México, pp y 7 

 

Zavala renuncia al dinero público para su campaña. -Margarita Zavala prometió 
renunciar al financiamiento público que el Instituto Nacional Electoral (INE) le 
otorgará para cubrir los gastos de campaña rumbo a la Presidencia, al argumentar 
que "el dinero ha convertido a la política en un negocio". Así lo anunció ayer al acudir 
a la sede del INE a entregar la documentación necesaria para solicitar su registro 
como candidata independiente y poder aparecer en la boleta electoral el próximo 1 
de julio. En el primer día de la etapa de solicitud de registro de independientes, ella 
fue la primera de los aspirantes sin partido en acudir a cumplir con el trámite, y 
aprovechó para prometer que renunciará al financiamiento público. De acuerdo con 
información proporcionada por el INE, en caso de que los tres aspirantes sin partido 
logren el registro, a Zavala le corresponderán apenas 4.7 millones de pesos de una 
bolsa de 42.9 millones, bolsa que también incluye a los aspirantes a diputados, 
senadores y Presidente. "Ya es momento de dar signos y de romper el vínculo entre 
la política y el dinero. Por eso, y en congruencia con mis valores, hoy anuncio que 
he decidido renunciar al financiamiento público que me corresponde como 
candidata", expresó. Milenio 13 

 

Estado de derecho es la deuda: SHCP. -Aunque en México se han dado avances 
importantes en materia de Estado de derecho, es necesario redoblar esfuerzos, 
admite el secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio González Anaya. 
"México ha avanzado mucho en materia económica y en construcción de 
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instituciones, pero tiene muchas cosas por hacer y una en la cual hay que redoblar 
esfuerzos es en mejorar el Estado de derecho; ahí debemos hacer más todavía", 
dice en entrevista con EL UNIVERSAL. El funcionario comparte la observación que 
hace su compañero de gabinete al frente de la Secretaría de Turismo, Enrique de 
la Madrid, sobre un Estado de derecho quebrado, por lo que es necesario cambiar 
el modelo de impartición de justicia. Dice que, gane quien gime las elecciones 
presidenciales en julio, van a trabajar con el equipo de transición porque así lo 
ordena la ley. Por lo pronto, elaboran el documento de Precriteríos económicos 
2019, donde plantearán preservar la estabilidad macro y la disciplina fiscal. El 
también presidente del Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero (CESF), 
descarta que en un futuro vaya a ser necesario un rescate tipo Fobaproa para el 
nuevo sector de las instituciones fintech, porque uno de los principios del nuevo 
ordenamiento es precisamente preservar la estabilidad. Universal PP 1-7 

 

 

 


